

Bewegung AN DER FRISCHEN LUFT



Von Caroline Zollinger (Fachjournalistin,
Landschaftsarchitektin, Plankton Media /
Planungsbüro Wegmüller)

Die Freizeit- und Sportanlage Grossabünt im liechtensteinischen Gamprin ist um einen Anziehungspunkt reicher. Der neue Bewegungsparkours mit vielseitigen Fitness-Geräten bietet für alle etwas. Nebst der Gesundheitsprävention soll vor allem der Spaß im Vordergrund stehen.



By Caroline Zollinger
(specialist journalist, landscape architect,
Plankton Media/Planungsbüro Wegmüller)

The Grossabünt Outdoor Leisure Centre in Liechtenstein's Gamprin is now an attraction richer. The new activity trail with its versatile pieces of fitness equipment offers something for everyone. And because it is designed to be fun to use, it will encourage people to do something for their health.

Exercise
IN THE FRESH AIR

Schritt für Schritt tastet sich ein älterer Mann auf dem Balancierbalken aus Holz vorwärts. Zunächst zögerlich, agiert er zunehmend sicherer, bis er schließlich den begleitenden Handlauf loslässt und die restliche Strecke ganz ohne Hilfestellung meistert. Voller Stolz versucht er es gleich nochmals in die andere Richtung. Unweit davon zeigt eine junge Mutter ihrem Sohn, wie sich die blauen Kurbeln des Oberkörper-Ergometers in Fahrt bringen lassen. Sie alle sind gekommen, sich anlässlich der Einweihungsfeier des neuen Bewegungsparkours einen ersten Eindruck zu verschaffen. Der modularartig konzipierte Parcours ist Teil der öffentlichen Freizeit- und Sportanlage Grossabünt in Gamprin (Fürstentum Liechtenstein), die bereits seit sieben Jahren besteht. Nebst einem künstlich angelegten Badesee mit Infrastrukturgebäude und Eventplatz gibt es hier ein großes Angebot an verschiedenen Sportplätzen und Spielgeräten. Das Areal ist über eine Fußgängerbrücke mit dem nahen Rheindamm verbunden. Dieser ist vor allem an Wochenenden ein beliebtes Ausflugsziel für Spaziergänger und Fahrradfahrer. Geplant hat die Anlage auf der Grossabünt das Planungsbüro Wegmüller aus Klosters in der Schweiz. Immer wieder wurde sie um weitere Attraktionen ergänzt. 2013 kam der Themenkinderspielplatz «Rheinpira-



ten» hinzu, vor kurzem folgte nun der neue Bewegungsparkours.

Landschaftsarchitekt Daniel Wegmüller: „Dass Bewegung unter freiem Himmel der Gesundheit zuträglich ist, weiß heute jeder. Es braucht aber konkrete Angebote wie diesen Parcours, um den Leuten den Einstieg zu erleichtern und sie zu motivieren, aktiv zu werden. Neben Angeboten für Kinder und ältere Personen sind auch Strukturen für Jugendliche und junge Erwachsene, welche nicht in Vereinen integriert sind, zu fördern.“ Ziel der 1657

Einwohner zählenden Gemeinde Gamprin-Bendern war es, die bestehende Anlage durch ein neues Angebot zu stärken, das für die breite Bevölkerung zugänglich ist, erklärt Kurt Berger, Leiter Tiefbau. „Jeder wird dank unterschiedlichem Schwierigkeitsgrad der Übungen auf seinem Niveau abgeholt, ob jung oder alt, ob sportlich oder weniger aktiv, ob Einzelperson oder Gruppe“, so Berger. Der neue Parcours soll idealerweise nicht nur Trainingsort, sondern zugleich eine integrative Begegnungszone sein, in der ein sozialer Austausch stattfinden kann.

In Bewegung bleiben

Sich fit halten, beweglich und gesund bleiben bis ins hohe Alter: Ein Thema, das im Bewusstsein der Bevölkerung zuneh-

An elderly man gingerly walks, one foot after the other, along a wooden balancing beam. His progress is at first hesitant until he gains more confidence, lets go of the handrail and manages to move to the end of the beam without needing additional support. Proud of his achievement, he turns round, determined to do the same thing in the opposite direction.

Nearby a young mother is showing her son how to get the blue crank arms of the upper body ergometer spinning properly. Today is the official opening ceremony for the new activity trail and these people have come along to discover what is on offer. The trail, with its module concept, is part of the Grossabünt Outdoor Leisure Centre in Gamprin in the Principality of Liechtenstein that was initially established seven years ago.

In addition to an artificial swimming lake, infrastructure buildings and an open air event area, visitors can find here a wide range of sports pitches and sports equipment. The site is connected by a footbridge with the neighbouring Rhine embankment system with its paths that are popular with walkers and cyclists, particularly at weekends. The Grossabünt site was originally designed by the Wegmüller planning office based in Klosters in Switzerland and it has been added to over the years. It gained the 'Rhine Pirates' themed playground in 2013 and shortly afterwards along came the new activity trail.

As landscape architect Daniel Wegmüller points out: "Everyone knows that exercise in the fresh ►



Cubic

- A Modern Treehouse

A great functional landmark and centre of action

Cubic is a monumental Centerpiece, but thanks to its structure, it only takes a small footprint.

- › No fall heights - saving in safety surface
- › Challenging climbing and balancing options
- › High structure, high slides, see-through floors and wall panels
- › All weather play!

Your local design consultant is happy to get you started:

www.lappset.com



LAPPSET



Mit der zunehmenden Popularität generationenübergreifender Spielplätze fanden auch vermehrt Elemente des Bewegungsparks in den öffentlichen Raum.

Vom Trimm-dich-Pfad zum Bewegungspark

„Der Bewegungspark in Gamprin ergänzt die bestehende Anlage in optimaler Weise. Er erhöht die Vielfalt, bringt neue Nutzungsmöglichkeiten und passt zur Philosophie der Anlage, die für alle da ist“, so Landschaftsarchitekt Daniel Wegmüller. Sein Team hat die Anlage in Kooperation mit der deutschen Firma Playparc mit Sitz in Bad Driburg konzipiert. Das Unternehmen verfügt über jahrzehntelange Erfahrung im Spiel- und Fitnessgeräte-sektor. Die eingesetzten Elemente sind Teil des Bewegungskonzepts «4Fcircle». Playparc hat dieses gemeinsam mit dem Sportwissenschaftler Oliver Seitz entwickelt und setzt es seit einigen Jahren erfolgreich in verschiedenen Ländern Europas ein. Die Bezeichnung «4F» bezieht sich auf die englischen Begriffe «Fit», «Free», «Fun» und «Function». Das neuartige Bewegungskonzept entstand im Rahmen von Oliver Seitz' Diplomarbeit an der TU München und basiert auf den neusten sportwissenschaftlichen Erkenntnissen. Seitz sieht es als eine Art «Neuaufage der Trimm-dich-Pfade», deren Geräte und Übungen er als nicht mehr zeitgemäß betrachtet. Um die Bewegung in den Alltag der Menschen integrieren zu können, müsste man den Parcours näher zu ihnen bringen. Statt wie frü-

► mend verankert ist. Hier setzt das Konzept der neuen Bewegungsparcours an. Es bietet generationenübergreifenden Spaß und steht nicht nur sportlichen Menschen, sondern ebenso Einsteigern offen. Im Vordergrund steht nicht der Drill, sondern die Freude an der Bewegung und am Aktivsein. Während Fitnessgeräte im öffentlichen Raum in Skandinavien, aber auch in Ländern wie China schon länger gang und gäbe sind, etablieren sie sich bei uns erst nach und nach so richtig. In der Schweiz entstanden die ersten Anlagen in Kombination mit Spielplätzen, wurden jedoch zunächst nur zögerlich bis gar nicht genutzt. Es brauchte Zeit und Aufklärungsarbeit, die Menschen mit dem neuen Angebot der kostenlosten Gesundheitsvorsorge im öffentlichen Raum vertraut zu machen. Etwa schneller erfolgte der Durchbruch bei Institutionen wie Alterszentren oder Reha-Kliniken, welche die Geräte schon früh in ihren Parks installierten und in die Therapie integrierten.

► air is good for your health. However, there need to be actual amenities such as this trail to make it easier for people to get involved and to encourage them to be active. In addition to attractions designed to be used by children and older individuals, there are concepts that specifically appeal to young people who are not members of sport clubs that are intended to also persuade these to take exercise." The local community of Gamprin-Bendern, with its 1657 residents, decided to enhance the site with a new feature that could be used by one and all, explains Kurt Berger, in charge of the civil engineering side of the project. "The exercises on offer can be adapted to individual capacities - irrespective of whether the user is young or old, in good or less good shape - and the equipment can be used by loners and groups," he adds. The new trail is not just there to provide somewhere to exercise; its designers hope it will become a place where people will encounter each other and social interaction will occur.

Keeping fit

The population in general is increasingly becoming aware of how important it is to keep fit, mobile and healthy even into old age. And helping people achieve this very objective is the purpose of the new activity trail. It offers fun for all generations and is not just suitable for those who take regular exercise but also for beginners. The emphasis here is not on running through a fixed programme of exercise but on the enjoyment of being

active. While it has long been standard practice to provide fitness equipment in public spaces in Scandinavia and other parts of the world such as China, it is only recently that this trend has caught on here. In Switzerland, the first such amenities were constructed in the context of children's playgrounds but they were at first unpopular and hardly used. Time and PR effort were needed to make it clear to people that they now had these options for keeping themselves healthy in places to which they had free access. The concept was embraced rather more rapidly by institutions such as nursing homes and rehabilitation clinics that soon installed the equipment in their outdoor areas and integrated them in their care programmes. In addition, the notion of public exercise spaces has been promoted by the growing popularity of multi-generational playgrounds.

From exercise trail to open air fitness studio

“The activity trail in Gamprin ideally complements the existing site. It adds to the diversity, offers new features and is consonant with the philosophy of the attraction in general because it is suitable for everyone,” points out Wegmüller. His team constructed the trail in collaboration with the organisation Playparc of Bad Driburg in Germany. The latter already has decades of experience in the playground and fitness sectors. The elements employed come from the Play-



her im Wald müssten die Geräte mitten im Siedlungsraum, etwa in Freizeit- und Sportanlagen oder in kommunalen Parks stehen. Bei der Entwicklung der Geräte sei es wichtig gewesen, dass diese für alle nutzbar seien, «egal ob 4 oder 99 Jahre alt». „Wir wollen die Leute in Bewegung bringen – und zwar alle. Die Oma mit dem Enkel ebenso wie die Fußballmannschaft, den ambitionierten Hobbysportler oder den Vater mit seiner Tochter.“

Modularer Aufbau

Auf dem Bewegungsparkours lassen sich sämtliche Bereiche der Motorik wie Koordination, Kraft, Ausdauer und Beweglichkeit auf unterschiedlichem Leistungsniveau trainieren. Die einzelnen Geräte sind so gruppiert, dass sie sowohl von Einzelpersonen als auch von Gruppen zum gemeinsamen Training nutzbar sind. Für die Grossabünt hat das Planungsteam drei Module zusammengestellt, die jeweils aus mehreren Geräten und Elementen bestehen. Sie sind rund um die bestehenden Sportplätze angeordnet und von überallher gut zugänglich.

Modul 1 – Koordination und Geschicklichkeit: Geräte wie «Balanvier»- oder «Pedalostrecke» fördern Balance sowie koordinative Fähigkeiten und ermöglichen spielerische Bewegungserfahrungen.

Modul 2 – Kraft und Fitness: An der Station «Trimmfit-Trainingszone» kann der Anwender freie Kraftübungen zur Stärkung der Rumpf- und Oberkörpermuskulatur durchführen. Gleich daneben steht die «Calisthenics-Allround-Anlage», das

auffälligste Element des Parcours. Sie besteht aus einem blauen Metallgerüst mit Holmen und Stangen, die auf unterschiedlicher Höhe angeordnet sind. Hier lassen sich funktionale Übungen mit dem Einsatz des eigenen Körpergewichts ausführen.

Modul 3 – Kräftigung/Mobilisierung: Die Geräte «Wellenlauf», «Hüftschwung» und «Oberkörper-Ergometer» sowie eine Bodentrampolin-Bahn aktivieren alle wichtigen Muskelgruppen und fördern Beweglichkeit, Mobilisierung der Gelenke sowie Standsicherheit (Sturzprophylaxe für Senioren).

Auf dem Gelände der Freizeit- und Sportanlage waren bereits vor der Integration des Bewegungsparkours verschiedene Geräte und Einbauten wie Slackline, Gurtrampolin, Wackelbalken, eine kleine Rundlaufbahn sowie eine Sandgrube für den Weitsprung vorhanden. Sie wurden in die Planung integriert und sind heute Teil des Parcours. Auf der Laufbahn, die den bestehenden Sportspielplatz umrundet, wurden zusätzliche Gitterlinien aufgespritzt, die das Durchführen Lauftechnik-Übungen («Lauf-ABC») ermöglichen.

Worauf achten bei der Planung?

Die Geräte haben einen hohen Aufforderungscharakter und sind sehr robust gestaltet. Der Einstieg fällt leicht, die Grundbewegungen sind weitgehend selbsterklärend. Trotzdem sind Instruktionen unabdingbar. Zu jedem Bewegungsparkours gehört daher auch ein durchgängiges Signaletik-Konzept mit klarer grafischer Gestaltung. Die einzelnen Stationen werden kurz beschrieben und aufgezeigt, welche Übungen möglich sind. ►

parc '4Fcircle' system. Playparc developed this with the help of Oliver Seitz, a sports consultant, and over recent years has installed the equipment in various European countries. The term '4F' stands for the four 'Fs' - fit, free, fun and function. This innovative exercise concept was devised by Oliver Seitz while writing his degree thesis at the Technical University of Munich and conforms to the very latest findings in the field of exercise physiology. Seitz considers it to be a kind of "reimaging of the old exercise trail", the equipment and concept of which he believes are no longer in tune with current needs. In order to ensure that exercise becomes part of people's routine day-to-day activities, it is necessary to bring such trails to them, rather than the other way round. So, instead of constructing trails away from population centres in wooded areas, these facilities need to be where people congregate - in leisure and sports centres and in public parks. It is also important to ensure that the equipment can be used by everyone - "from 4-year-olds to 99-year-old pensioners". "We want to get everybody exercising - and I do mean everybody. The local football team, the fitness freak, Granny and her grandchild, dad and his daughter and Tom, Dick and Harry."

Modular concept

The equipment on the activity trail allows users to exercise various motor skills, such as coordination, strength, stamina and mobility, at levels appropriate to the individual's capacity. The equipment has been grouped in such a way that it can be used by individuals or groups training together. For Grossabünt, the team has put together three modules, each of which comprises several pieces of equipment and elements. They are positioned around the existing sports pitches where they are readily accessible. ►



Spielgeräte und Konzepte



Gurtsteg



Stehwippe



Plattfuß-Federwippe

Rathschlag GmbH
 Löhnberger Hütte 1 · 35792 Löhnberg
 Telefon: 0 64 71 / 99 09-0 · Fax: 99 09-30
www.rathschlag.com · info@rathschlag.com

► Gelb steht für «leicht», Grün für «mittel», Blau für «schwer». So kann sich jeder Nutzer seine eigenen, für ihn realistischen Ziele setzen. Jedes Gerät ist so konzipiert, dass es für verschiedene Körpergrößen gleichermaßen nutzbar ist.

Was gilt es bei der Planung eines Bewegungsparcours zu berücksichtigen? Zunächst müsse man die raumplanerischen

Vorgaben der spezifischen Gemeinde anschauen, so

Daniel Wegmüller. Eine Standortsicherheit für mindestens zehn Jahre sollte gegeben sein. Wichtig ist überdies die Erreichbarkeit einer Anlage. So sollte nebst einem Parkplatzangebot auch die Anreise mit dem öffentlichen Verkehr, zu Fuß oder per Fahrrad möglich sein. Steht der Standort einmal fest, gehe es darum, den Parcours gestalterisch ins umliegende Gelände zu integrieren. Bei Bau und Unterhalt müssen die Sicherheitsnormen für Spielgeräte, Outdoor-Fitnessgeräte und Fallschutz (SN EN 1176/1177 und 957) erfüllt sein. Sämtliche auf der Grossabünt eingesetzten Elemente wurden



gemäss geltenden Sicherheitsstandards im Werk durch einen unabhängigen Gutachter geprüft und zertifiziert. Der Betreiber verpflichtet sich, regelmäßige Sicherheitsprüfungen durchzuführen.

Imageförderung für die Gemeinde

Eine Begleitung und aktive Bewerbung des Bewegungsparcours, sei es mit organisierten Anlässen oder Kursen kann sinnvoll sein, um das Angebot der Bevölkerung näher zu bringen. Oliver Seitz rät bei neuen Projekten immer auch zur Schulung von «Bewegungs-Multiplikatoren», welche die Idee weitergeben und die Leute motivieren, aktiv zu werden. So wird die tägliche Fitnessseinheit bald zur alltäglichen Selbstverständlichkeit. Das neue Bewegungsangebot in Gamprin verleiht der Gemeinde zusätzliches Profil, zumal es bis anhin wenig vergleichbare Angebote in der Region gibt. Ein solches Projekt lässt sich auch fürs Standort-Marketing nutzen, denn eine moderne, vielseitige Infrastruktur steigert die Attraktivität einer Gemeinde. Gerade auch in touristisch geprägten Gebieten kann es eine interessante Möglichkeit sein, die Sommer-Aktivitäten durch ein zusätzliches Angebot zu stärken. Kurt Berger von der Gemeinde Gamprin zieht nach einjähriger Betriebszeit ein durchwegs positives Fazit. Der Bewegungsparcours werde von der Bevölkerung sehr gut angenommen und vielseitig genutzt. Und dies, ohne dass man bislang speziell organisierte Aktivitäten oder Kurse angeboten habe. ►

► **Module 1 - coordination and dexterity:** Equipment such as that in the 'balance and pedalo' section improves the sense of balance and coordination skills and allows users to exercise playfully.

Module 2 - strength and fitness: In the 'training zone', users are encouraged to undertake exercises that are not predefined in order to strengthen their torso and upper body muscles. Next to this is the 'all-round callisthenics' section, the perhaps most conspicuous part of the trail. This consists of a metal framework with bars and rods positioned at differing heights. This can be used for exercises that employ the person's own bodyweight.

Module 3 - stamina/mobility: The 'wave walker', 'hip swing' and 'upper body ergometer' together with a ground trampoline track help activate all the major muscle groups and promote flexibility, orthostatic stability (important in the elderly) and exercise the joints.

Prior to the construction of the activity trail, various pieces of exercise equipment and amenities were already present on the site, such as a slackline, trampoline belt, wobble beam, a small running track and even a long jump sand pit. These have now been incorporated in the activity trail. Additional grid lines have been added to the running track that surrounds the current sports pitches to enable runners to practice basic warm-up techniques.

What were the important factors during planning?

The equipment is both visually appealing and is very robustly constructed. It is easy to find out how to use them and the basic techniques are self-explanatory. At the same time, it was considered essential to provide instructions. Every activity trail needs a continuous signage system with clearly defined instructional images. Each individual module

is briefly described together with the exercises that they can be used for. The colour yellow is used to indicate 'easy', green 'moderately difficult' and blue 'difficult'. This means that every user is made aware of whatever they feel they can realistically achieve. The equipment is designed in such a way that it can be used by individuals of different body sizes.

What needs to be taken into account when planning an activity trail? According to Daniel Wegmüller, the first thing to do is to consider the planning stipulations issued by the commissioning local authority. The intention should be to allow the site to be used for the purpose in question for at least ten years. The accessibility of the site is also of relevance. This means that there need to be parking spaces for cars while it should be possible to reach it by means of public transport, by bike or on foot. Assuming these requirements are met, it is then necessary to ensure that the design of the trail blends in with the surrounding landscape. Construction and maintenance must conform to the stipulations of the safety standards for playground equipment, outdoor fitness equipment and impact attenuation surfacing (EN 1176/1177 and 957). All the equipment installed on the Grossabünt site was scrutinised at the production plant by an independent inspector to ensure compliance with the safety standards and has been appropriately certified. The site operators have undertaken to subject equipment to regular safety checks. ►

PR for the local community

It can be helpful to make the local population aware of such amenities by means of the use of active promotional measures; these can take the form of organised events or the offer of appropriate introductory courses. When it comes to newly constructed projects, Oliver Seitz recommends using 'exercise disseminators' who will spread the concept and en-



Neue Welten erkunden, Abenteuer erleben
fantasievolles und sicheres Spielen auf
Themenspielplätzen von Park Kent EU!

**Wir produzieren
Träume für
Generationen**



Prelud

PARK KENT EU GmbH
Flughafenallee 22, 28199 Bremen
Telefon: +49 421 6959 6666
E-Mail: info@parkkent.eu
www.parkkent.eu



► Die Grossabünt

Der neue Bewegungsparkours ist integriert in die Freizeit- und Sportanlage Grossabünt in Gamprin (Fürstentum Liechtenstein). Die Anlage für die Bevölkerung entstand zwischen 2009 und 2011 auf der «grünen Wiese» und umfasst ein Areal von 4.4 Hektar. Sie ging aus einem 2006 durchgeführten Wettbewerb hervor, den das Planungsbüro Wegmüller für sich entscheiden konnte. Kernstück ist der natürlich gereinigte Badesee. Ergänzend dazu finden sich auf dem Gelände eine Vielzahl verschiedener Sportplätze sowie Spielgeräte für Kinder und Jugendliche von der Kletterpyramide bis zur Boulderanlage. Zu den Sportplätzen zählen Fußballplatz, Beachsportfeld, Hartplatz sowie Sportspielplatz. Bei der Planung war der Einbezug ökologischer Aspekte von zentraler Bedeutung. Nebst intensiv genutzten Zonen bilden naturnah gestaltete Lebensräume wie Bachlauf, Wildhecken, Obstgarten und Blumenwiesen einen grünen Erholungsraum. Ein Holz- und Steinweg, auf dem einheimische Gehölze sowie die Geologie Liechtensteins das Thema sind, runden das Angebot ab. ■

Fotos: Planungsbüro Wegmüller



Weitere Informationen:

Das Projekt – Eröffnung: 12. Mai 2017

Bauherrschaft: Gemeinde Gamprin-Bendern, Fürstentum Liechtenstein

Investitionskosten (Geräteausstattung, Fallschutzbeläge und Anpassungsarbeiten): CHF 220'000

Geräte Bewegungsparkours:

4Fcircle, Playparc, Beratung durch Sportwissenschaftler Oliver Seitz

Planung und Begleitung Ausführung:

Planungsbüro Wegmüller, Landschaftsarchitekten Klosters, Schweiz

Links: www.d-wegmueller.ch,

www.grossabuent.li

www.playparc.de

Die Planer: Geplant hat den Bewegungsparkours auf der Freizeit- und Sportanlage Grossabünt im liechtensteinischen Gamprin das Planungsbüro Wegmüller aus Klosters (Schweiz). Zum Team gehören nebst Landschaftsarchitekten auch Umwelttechniker und Bauingenieure. Das Büro plant und gestaltet individuelle Freiräume in Siedlung und Landschaft.

Zu den Spezialgebieten zählt die Projektierung von Freizeit- und Sportanlagen mit Schwerpunkt auf Tourismusregionen. Dazu zählen auch komplexe Gesamtprojekte mit Kunsteisbahnen, Leichtathletikanlagen oder auch Frei- und Naturerlebnisbäder.

► courage other people to use the facility for exercise with the result that use of the trail for exercise becomes a natural, routine part of daily life. The new exercise attraction also contributes to the prestige of the local community as there are otherwise very few such amenities in the area. A project such as this can also be used to promote the location, as up-to-date and versatile infrastructure adds to its appeal. And in localities in which tourism represents an important factor, it represents an interesting extension of the summer activity attractions. One year after completion of the activity trail, Kurt Berger of Gamprin's building authority has nothing but praise for the project. It has been welcomed by the locals and is regularly and extensively used - and this even without specially organised events and introductory courses.

The Grossabünt site

The trail has been incorporated in the Grossabünt Outdoor Leisure Centre in Gamprin. The centre was constructed for the local population from 2009 to 2011 on a site known as the 'grüne Wiese' and extends to nearly 11 acres. The competition to design the site was held in 2006 and was won by Planungsbüro Wegmüller. At its core is the naturally cleaned swimming lake. Also on the site are various sports pitches and play equipment for children and young people, from a climbing pyramid to a boulder arrangement. There are a football pitch, a beach sport pitch, a hard court and a multi-sports field. Particular emphasis was placed on ecological aspects during planning. In addition to the intensively utilised zones, there are areas that are kept as natural as possible, with a brook, hedgerows, orchard

and flower meadow providing a living green space. There are also a themed wood trail and a stone trail on which visitors can discover the trees and geology of Liechtenstein. ■

Images: Planungsbüro Wegmüller

Additional information:

The project – Date of opening: 12 May 2017

Commissioned by: Gamprin-Bendern local authority, Principality of Liechtenstein

Cost (equipment, fall attenuation surfacing and modification work): CHF 220,000

Activity trail equipment: 4Fcircle, Playparc in consultation with Oliver Seitz

Planning and construction supervision: Planungsbüro Wegmüller, landscape architects, Klosters, Switzerland

Links: www.d-wegmueller.ch, www.grossabuent.li, www.playparc.de

The designers: The activity trail in the Grossabünt Outdoor Leisure Centre in Liechtenstein's Gamprin was designed by Planungsbüro Wegmüller based in Klosters in Switzerland. In addition to landscape architects, the team includes environmental and civil engineers. Planungsbüro Wegmüller plans and designs individual urban and rural leisure sites. It specialises in leisure and sport facility projects, particularly those in popular tourist regions. It has been involved in the realisation of complex projects, such as artificial ice rinks, light athletics facilities and open air and natural swimming pools.



MIT SICHERHEIT

STRAHLENDE GESICHTER!



NEU
Online-Shop:
www.espas.de

espas®
SPIELGERÄTE & STADTMOBILIAR

espas® GmbH
Graf-Haeseler-Straße 7-11
D-34134 Kassel

Tel: +49 (0)561/574 63 90
Fax: +49 (0)561/574 63 99

info@espas.de
www.espas.de

Mitglied im
BSFH